

Alzheimer : comment communiquer ?

Même lorsque le patient atteint de maladie d'Alzheimer est muet, passif, lorsqu'il présente des troubles du comportement, les soignants et l'entourage doivent maintenir une forme d'échange. Après avoir évalué les capacités de communication préservées, différentes approches peuvent être proposées pour revaloriser le malade, maintenir son identité, retarder l'évolution de la maladie, lui permettre d'exprimer ses émotions mais aussi soulager la culpabilité des proches.



© Didier Carluccio.

- 20 **Maladie d'Alzheimer : pourquoi doit-on communiquer avec le patient ?**
Mitra Khosravi

- 28 **Démence or not démence ?**
Catherine Thomas-Anterion

- 38 **Alzheimer : évaluer les troubles de la communication**
Thierry Rousseau

- 46 **Thérapie écosystémique des troubles de la communication**
Thierry Rousseau

- 52 **Le sens du cri du sujet dément en Ehpad**
Pierre Charazac

- 56 **Alzheimer, pour une communication en appui sur les symptômes**
Jean-Claude Monfort

- 64 **L'utilisation de poupées et peluches en Ehpad**
Christine Louchard Chardon

- 70 **Le toucher émotionnel dans la démence**
Corinne Schaub

- 76 **« Je connais la chanson ! »**
Stéphane Berruchon, Bernard Mac Nab

- 82 **« Rejoindre » la personne âgée avec la Validation®**
Kathia Munsch-Roux, Frédéric Munsch

- 88 **Alzheimer et robots sociaux : bénéfiques et enjeux...**
Anne-Sophie Rigaud, Maribel Pino, Hermine Lenoir, Benoit Charlieux, Étienne Berger, Sébastien Dacunha, Maria-José Urbiola Gallegos, Samuel Benveniste

- 94 **Pour en savoir plus**